

3 de julio de 1973

1. La situación. La resistencia patriótica superó el lunes crítico, consolidando sus posiciones y el martes pasó a la ofensiva.

Las reocupaciones de los centros laborales desalojados se suceden en un todo de acuerdo con la táctica prevista. La dictadura no sólo no ha podido poner en marcha ni un centro productivo, sino que no ha logrado impedir la reocupación de los que fueron desalojados por la fuerza.

El transporte, a lo largo del martes, se ha ido plegando a las filas del combate contra la dictadura, si bien no en su totalidad. A medida que los demás trabajadores consolidan posiciones, los obreros del transporte irán sumando este sector a la paralización general de actividades. Los militantes del Frente Amplio, deben colaborar para que la imagen de normalidad que la dictadura quiere ofrecer manteniendo a la fuerza unidades en la calle, se desmorone a la mayor brevedad.

Un síntoma claro de la fortaleza de las posiciones populares son las mentiras a que debe acudir el gobierno cuando habla de la "progresiva normalización" del país. En estos días, además, un elemento visual se agrega a los datos reales que hablan del avance popular: la llama de la refinería de ANCAP ha desaparecido, diciendo con su ausencia que en esas instalaciones los trabajadores se plegaron decididamente a la huelga general, pese a las boyonetas de las fuerzas represivas allí apostadas.

En esta hermosa batalla por la libertad, la militancia frente amplista, organizada desde sus Comités de Base, está dando ejemplo de valentía, imaginación y empeño. El llamado hecho a través de estos mensajes fue plenamente recogido. Hoy los Comités de Base, más vitalizados que nunca, son decisivos centros de apoyo a la lucha de los patriotas. ¡Adelante, compañeros, que la victoria está cerca!!

2. El Interior. Además de las tareas generales de todo militante, los compañeros del Interior deben cumplir una labor de primordial importancia: reunir y transmitir a las autoridades centrales del Frente Amplio toda la información posible acerca de la marcha de la resistencia en cada departamento (fábricas y otros centros laborales adheridos a la huelga general, ocupaciones, manifestaciones, formas de apoyo de los comités de base, etc.).

Esta información es esencial para tener un panorama nacional de la lucha, en particular por la censura impuesta por el gobierno a esta clase de noticias. Es necesario aprovechar cualquier viaje a Montevideo para el envío de datos, anécdotas, estimaciones, análisis y todo elemento positivo que sirva de estímulo en todos los niveles de la resistencia.

La tarea prioritaria de cada militante debe ser el apoyo real a las huelgas, paros y ocupaciones. Pero se abre una nueva instancia de acción política a partir de la adhesión del Partido Nacional y sectores del Partido Colorado a la lucha de los trabajadores y estudiantes patrióticos. Es preciso aunar criterios y esfuerzos, a fin de acercarse a la ciudadanía que responde a otras corrientes políticas. Así se profundizará desde la base la voluntad de enfrentamiento que reflejan las mayorías nacionales.

3. Declaración conjunta de profesionales, técnicos y docentes del Partido Nacional y del Frente Amplio

"La Coordinadora de Docentes y Profesionales Universitarios del Frente Amplio y la Coordinadora de Profesionales Universitarios, Técnicos y Docentes del Partido Nacional, llama a sus colegas, adherentes a los respectivos sectores políticos, a coordinar la acción común para participar activamente en el enfrentamiento a la dictadura y en defensa de los intereses nacionales, destacando la ejemplar firmeza con que los trabajadores orientales vienen desarrollando la lucha por las libertades públicas y sus reivindicaciones específicas, con la cual nos solidarizamos plenamente. 2 de julio de 1973"

4. Trincheras de resistencia

- Anoche los trabajadores de ANCAP paralizaron la refinería, Quedaron fuera de servicio la instalación de "topping" 3 y la de "reforming". La capacidad de producción se redujo casi totalmente. El personal de Talleres está totalmente en huelga, el de Destilación no se presenta a los llamados, en tanto sigue militarizado el personal de Expedición.

- Ayer de tarde recorrió la Av. 8 de Octubre, desde Marcos Sastre a la Estación Unión, una columna de pueblo de más de 2.000 personas, se corearon consignas contra la dictadura.

- Tanto en BAO como en Niboplast, desalojos de ocupantes han terminado en actos barriales, con himno entonado por los vecinos y aplausos para los obreros.

- En Paysandú también salieron a la calle varios miles de vecinos, a festejar la ocupación de Azucarlito, única planta industrial que aún no estaba bajo control obrero.

- Las "fuerzas conjuntas" de frenteamplistas, nacionalistas y batllistas se ponen cada día más al servicio del pueblo: así ha ocurrido ya con pleno éxito en las zonas de Malvín, Unión y otros.

- El Dique Nacional fué desalojado por quinta (5a.) vez; los trabajadores salieron cantando el himno, mientras los oficiales de la Marina presentes, ganados por tal ejemplo de valiente tenacidad, se cuadraban y hacían el saludo militar al pso de los patriotas.

- Son cada día mas numerosos los casos de patronos que adhieren a la lucha de los trabajadores. Se han registrado ejemplos de donaciones de víveres para ocupantes y negativas de fichajes solicitados por las fuerzas represivas.

- En actitud disciplinada y cumpliendo directivas gremiales, la central Batlle de UTE bajo control obrero, asegura a la población el indispensable suministro de energía eléctrica. En la mañana del martes, sin embargo, la represión detuvo a cerca de 60 trabajadores, con lo cual se hace peligrar las condiciones técnicas de funcionamiento de la planta.

5. Una batalla invisible. Los centros de lucha no son sólo las calles, las fábricas, las oficinas. La resistencia debe disputar también la conciencia de cada uruguayo, que la dictadura quiere ganar con sus comunicados, cada vez mas huecos de hechos reales y mas llenos de insultos.

La contrainformación que realizan los patriotas está dando sus frutos. En barrios enteros se ha dado el hecho reconfortante de que ni un solo vecino haya negado un aporte en dinero o en víveres para quienes ocupan los primeros puestos de lucha. La mentira tiene piernas cortas; la resistencia en cambio está dando pasos de gigante.

6. Soldado. En Lanasur las fuerzas represivas desalojaron la fábrica y detuvieron a numerosos ocupantes. Quien dirigió el operativo fué el gordo Gari, indicando a los trabajadores que debían ser detenidos y por cuanto tiempo.

Soldado, obedecer a un presidente constitucional es el cumplimiento de un deber y de un juramento; obedecer a un dictador títere de gorilas brasileños es traicionar ese deber y ese juramento; obedecer al gordo Gari es una afrenta al uniforme y a la patria.

MENSAJE No. 6

SECRETARIA DEL  
FRENTE AMPLIO